

LA CRISIS ECONOMICA

SALPICADURAS DE LA GUERRA

EL BLOQUEO DE ALEMANIA

La opinión española, indiferente y aun desolada hacia todo lo que ocurre más allá de las fronteras, empieza a inquietarse por los daños económicos que a los intereses nacionales causa la conflagración europea...

La situación económica del país, así en el orden de la producción como del consumo, y los términos categóricos, duros, en que sir Grey ha expresado la forma en que se realizará el bloqueo de Alemania...

La idea es oportuna y su realización puede ser salvadora. El mundo entero vive hoy bajo el imperio de la fuerza, y sólo ésta tiene virtualidad suficiente para salvaguardar los derechos e intereses de cada país...

Estas, si se unen estrechamente, pueden frenar las exigencias inglesas, y por esto nos parece oportuna y necesaria la celebración de una conferencia internacional...

Porque es indudable que cualquiera que sea el éxito que la citada conferencia logre, mientras dure la guerra ha de vivir España en plena anomalía económica y financiera...

La labor del Gobierno no puede ser algo interino y efímero, tratándose, como se trata, de problemas y conflictos que surgieron al estallar la guerra...

Es puerilidad manifiesta creer que la grave situación presente ha de resolverse con sólo prohibir o gravar la exportación de ciertos productos...

El congreso de Estados neutrales. El Zurich Journal publica un despacho de París, según el cual, el diario romano "Universo" dice que están ultimados los preparativos para el Congreso de Estados neutrales de todo el mundo...

DE MI CARTERA

EL BOMBARDEO DE PARÍS

(TRADUCIDO DEL FRANCÉS)

El zepelín fue señalado sobre la Ferté-Macón cuando, sobre el valle del Marna, se dirigía a París. Era la noche y veintita de la noche. Varios puestos de observación comunicaron la proximidad del dirigible...

Desgraciadamente, la noche del 29 al 30 de Enero fué en toda la región intensamente brumosa, con nubes espesísimas que a 400 ó 500 metros de altura formaban una cortina impenetrable. El zepelín se presentó navegando a 3.000 ó 4.000 metros. Los proyectores no podían descubrirle en aquellas tinieblas y a tan enorme altura...

A las diez de la noche, una noche encalmada y negra como boca de lobo, y con una temperatura relativamente benigna, la concurrencia en las calles era numerosa. De pronto comenzaron a sonar los timbres de alarma por todos lados y a pasar rápidos los automóviles de los bomberos...

Al medio minuto estalló en la calle de... X una cuarta bomba. El terrible proyectil vino a caer en una casa donde habitaba una familia numerosa. La compaña Auguste Pettigean, de treinta y cinco años, moribunda y con licencia, su madre, su esposa y dos hijos...

Otra bomba cayó en la vivienda de un agente de policía. Al oír los golpes de alarma, el desdichado agente se lanzó fuera del lecho para asomarse a una ventana y escuchar en las tinieblas. En ese instante una bomba, agarrándose al techo, hizo explosión en la estancia, derrumbando tabiques y pulverizando las vigas. La esposa del infeliz agente, que quedó destruido por completo, pudo salir del lecho con la cabeza ensangrentada y llevando en sus brazos una hijita, que milagrosamente resultó ileso...

La lluvia de bombas continuaba. En menos de quince minutos el dirigible alemán lanzó diez. La lista de muertos y heridos se iba alargando por segundos. Los bomberos acudían a uno y otro sitio jurándose la vida heroicamente. En la calle de... Z se oyó una de las explosiones más ensordecedoras. Al dispersarse el humo, los bomberos se encontraron una casa materialmente deshecha. De los escombros salían voces angustiosas pidiendo auxilio. Un señor con el pecho ensangrentado, sacaba la cabeza entre dos maderos, y exclamaba: ¡Salven a mi esposa, que está cerca de mí y peor herida que yo!

Con grandes trabajos pudieron extraer a la mujer, que tenía rotas las dos piernas y magullado todo el cuerpo. Una de las bombas, abrió un agujero de veinte metros de diámetro por encima de profundidad, lo cual da idea del enorme poder del explosivo y de su potencia destructora. El número de casas destruidas es grande, y el de muertos y heridos, también, sin que exactamente se pueda precisar aún, por que faltan datos, como siempre...

El bombardeo duró media hora y fué acaso el más intenso que París ha sufrido hasta hoy. El presidente de la República ha visitado a los heridos, que reciben oscura asistencia en los hospitales. El zepelín se alejó, elevándose aún a 5.000 metros lo menos. Las escuadrillas de aviones hicieron sobrehumanos esfuerzos para remontarse a la misma altura...

El zepelín se alejó, elevándose aún a 5.000 metros lo menos. Las escuadrillas de aviones hicieron sobrehumanos esfuerzos para remontarse a la misma altura...

OURRO VARGAS

El tributo italiano a Inglaterra

La idea Nacionalista manifiesta que el tributo pagado por Italia a Inglaterra con los elevados fletes es tan crecido, y la parte que, de él, ingresa en el Tesoro inglés es tan considerable, que puede muy bien decirse que una considerable suma de los gastos de la flota inglesa es pagada por los aliados, con exclusivo beneficio para el poder militar de la Gran Bretaña...

El congreso de Estados neutrales

El Zurich Journal publica un despacho de París, según el cual, el diario romano "Universo" dice que están ultimados los preparativos para el Congreso de Estados neutrales de todo el mundo, que en breve se ha de celebrar en Madrid.

IMPRESIONES DEL DIA

DE LA POLITICA Y LA VIDA

A los dos bombardeos aéreos de París ha seguido una terrible incursión de zepelinos en Inglaterra. El ruido ha sido extenso, afectando a numerosas ciudades, y produciendo ruinas sin cuento y abundantes desgracias personales.

También sobre Salónica se han aventurado las aeronaves germanas, arrojando bombas sobre los buques y sobre los depósitos aliados.

La indignación en Francia es universal y exaltadísima. Mucho más que el ataque del enemigo ha sublevado los ánimos el hecho de que no sólo no se hayan estorbado los bombardeos, sino que ni uno solo de los aviones tubónicos ha sufrido la avería más leve.

De ahí que si escritores tan sensatos y equívocos como Alfredo Capus piden represalias en el más airado de los tonos, diputados un poco menos prudentes que el jefe redactor de "Le Figaro" denuncian, en pleno palacio Borbón, el fracaso y desprestigio de la aviación francesa y la nulidad del Gabinete Briand.

El efecto moral ha sido, pues, enorme. Y los alemanes han alcanzado largamente el fin que se proponían.

Por lo demás, es absurdo admitir que los aliados tengan derecho a procurar por hambre la muerte de las mujeres, niños y ancianos alemanes, y negar que los germanos puedan permitir análogos dolorosísimos efectos, bombardeando las ciudades principales de sus adversarios.

¡El encasillado y las subsistencias! ¡He ahí, los dos preocupaciones nacionales presentes que... quizás en muchos casos, se confundían, sean una sola!

Respecto a la primera diremos que, por desgracia, no es general, casi no es preocupación sino de los interesados, los que anhelan un octo. La masa social mira, suicididamente, con la mayor indiferencia, los preparativos electorales. Porque, eso sí, aquí nos duelen a menudo muchísimo los efectos de la desorganización; mas ¡poner cada uno lo que está de su parte para atajar los sucesos! ¡Ni pasa, a la gran mayoría, jamás por el pensamiento!

Y claro que entre los inactivos se distinguen las derechas españolas. ¡Ya tratarán a última hora de improvisar algo! ¡Y ¡hasta es posible que improvisen muy poco, o nada!

¡Chil lo san! Por lo que atañe a la crisis económica, no hemos llegado en España al miserable extremo que Libia. En la capital portuguesa apenas se malan peses en el mercado. ¡Un día no llegarán a quinientos! La multitud ha seguido tabernas y tiendas de comestibles. La libra se ha elevado a las rías, y se han librado escaramuzas, seguidas de innumerables detenciones.

Pero comienzan las huelgas entre nosotros, como ocurre en Alemania. Y los mítines y manifestaciones abundan.

El Gobierno procura al presente conseguir la libre exportación de la harina y subvención a la escasez del sulfato de cobre.

Lo que no aparece por sector alguno del horizonte son las explotaciones, industriales, empresas comerciales, etc., nuevas, que conjuntamente el país presente y el futuro.

Y cuando la iniciativa particular no surge, señor conde de Romanones, la acción tutelar y promotoria del Gobierno es necesaria y obligatoria.

¡Veinte millones de pesetas, más bien más que menos, ha gastado España, durante 1915, en teatro!

¡Veinte millones! ¡Casi el presupuesto de un departamento ministerial!

¡Nos parecen demagógicas pesetas para repartirse en una divergencia que, por contera, no siempre es honrada ni artística!

¡Pero lo maravilloso del caso es que cuando se dedican a negocios teatrales o viven del teatro, como autores o como actores, cuentan lágrimas y no acaban.

Según ellos, el teatro está hoy, y estuvo el año anterior, muy mal, horriblemente mal.

¡Adónde, pues, se han ido esos veinte millones de pesetas!

Los impuestos son grandes, mas no bastan para explicar la paradoja.

Puede que se los llevara el diablo, como tan cosa suya que son, con demasiada frecuencia, las obras y la manera de representárselas.

Por cierto, que el año pasado, de tanto dinero y tan ningún provecho, fué el año de las traducciones italianas e inmorales.

¡Eo dicho! ¡El diablo cargó con el precio de la mercancía seudoteatral!

Del Museo Arqueológico han sustraido unos anillos y alfileres romanos...

LA GUERRA AEREA

LOS ZEPPELINES ALEMANES HAN REALIZADO UNA TERRIBLE INCURSION EN INGLATERRA Y EN SALONICA

TROPAS ALIADAS EN ANATOLIA

BALKANES.—Un avión alemán ha bombardeado, con éxito, los buques y depósitos de los aliados en Salónica. En la costa de Anatolia, enfrente de la isla de Castellorizo, han desembarcado tropas de la «Entente», apresando y llevándose a bordo el elemento oficial y algunos particulares.

FRANCIA.—Los alemanes han hecho sufrir un fracaso a las tropas inglesas, llegando a penetrar en sus trincheras.

INGLATERRA.—Una flota aérea, alemana, ha bombardeado numerosas ciudades inglesas, causando enormes destrucciones, explosiones e incendios, 54 muertos y 67 heridos.

VARIAS.—En la Cámara francesa ha habido una sesión borrascosa, sobre el fracaso de los aviadores franceses y del Gobierno Briand.

DE FRANCIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO DUELOS DE ARTILLERIA EN LOOS Y EN ESTRIOROURT

PARIS (Torre Eiffel) 1 (3 h.). La noche pasada un destacamento penetró en las trincheras alemanas de los alrededores del camino Kennel Wythou, que estaban muy bien fortificadas.

Los alemanes perdieron unos 40 hombres y cogimos tres prisioneros, después de haber destruido dos ametralladoras.

Durante el día hubo gran actividad de la artillería en los alrededores de Estriour, al Norte de Loos y al Norte de Wulverghen. No hubo ningún otro acontecimiento de importancia que señalar, fuera de algunos disparos de la artillería francesa sobre las organizaciones alemanas de Saint-Loqued, entre Dize y Aime, y sobre algunos convoyes en la región de Bonjeur (Lorraine).

ATAQUE ALEMÁN FRACASADO AL NOROESTE DE ARRAS

PARIS (Torre Eiffel) 1. Parte de las once de la noche: En Arras, lucha de artillería bastante violenta, al Sur de la altura 119.

Al Norte de la carretera de St. Nicolas a St. Laurent (Noroeste de Arras), un destacamento alemán ha intentado verificar un ataque, que ha sido detenido en seguida con granadas de mano.

La artillería francesa ha bombardeado las posiciones alemanas de la carretera de Lille (Sur de Thiéus), causando un incendio y varias explosiones.

Entre Avra y el Oise, las baterías francesas han cañoneado las trincheras alemanas de Beauvignes y de Fregentiers, y ha bombardeado unos convoyes cerca de Lasigny.

También los franceses han bombardeado, eficazmente, las obras de defensa alemanas en Bouvry, Granja del Colera, al Norte de l'Aisme y al Este de St. Die, en la región de la Fave.

LOS FRANCESES PIERDEN TERRENO AL SUR DEL SOMME

NORDDEICH 1 (12 n.). Comunicó el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que durante la noche del 31 de Enero pequeños destacamentos ingleses intentaron realizar un ataque repentino contra nuestras posiciones, al Oeste de Messines (Francia).

Fueron repelidos después de que habían conseguido penetrar en un punto de nuestras trincheras.

En Fricourt (Este de Albert), nuestro fuego impidió que el enemigo ocupase el hoy abandonado por la explosión de una mina que había hecho estallar.

Al Norte de este punto patrullas alemanas avanzaron hasta dentro de las posiciones inglesas, y volvieron, sin sufrir pérdidas, a sus posiciones, llevándose a algunos prisioneros.

Al Sur del Somme los franceses perdieron nuevamente terreno, en combates ejecutados con granadas de mano.

TRES DIVISIONES BULGARAS EN BELGICA

LONDRES 1. El "Daily Mail" dice que en Bélgica se hallan ya instaladas tres divisiones de tropas bulgaras, de las que hace unos días pasaron por Onsova.

EN HONOR DE LOS SOLDADOS CONDEGADOS

PARIS 1. En la mañana organizada en el Trocadero en honor de los soldados franceses condecorados con la Cruz de Guerra, M. Poincaré pronunció un discurso expresando su agradecimiento a los que vertieron su sangre por la Patria.

Lo que le cuesta a Italia la guerra

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUEN 1 (10 m.). El Corriere della Sera comunica que, según las cifras facilitadas por el Ministerio de Hacienda, los gastos hechos por Italia en la guerra, desde su comienzo hasta fines de Diciembre, ascendían a 8.416,9 millones, de los que son verdaderos gastos de guerra 3.447; el resto, invertido en preparativos durante la neutralidad.

La misión del barón Desplanche

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUEN 1 (10 m.). El "Corriere della Sera" declara como una feliz idea el nombramiento del barón Desplanche, comandante del ejército, como comisionado de Italia ante el Gobierno inglés con respecto a los cuestiones económicas.

Su principal misión será tratar de resolver el asunto de los fletes, el del carbón y el de los cereales.

BALKANES

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO INFANTERIA ITALIANA A VALLONA

NAUEN 1 (10 m.). Según noticias de Vallona, ha llegado allí una división de infantería italiana, con varias baterías pesadas.

Se dice que Italia se propone seguir avanzando hacia el centro de Albania, considerando la defensa sostenida del Sur de aquel país como una necesidad militar y política de primera magnitud.

TROPAS FRANCESAS EN DURAZO

ATENAS 1. Las tropas francesas que salieron de Soutari han llegado ya a Durazzo, siendo recibidas por Essad Pachá.

TURQUIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO LOS TURCOS CONQUISTAN UNA POSICION EN BELGIR

NAUEN 1 (10 m.). Oficial: En el frente del Irak los turcos aniquilaron, en las cercanías de Reshtit, a un destacamento de reconocimiento.

Las mujeres tomaron al enemigo mil ametralladoras.

En el frente del Cáucaso, los turcos, mediante un ataque de sorpresa, reconquistaron en el centro una posición en Belgir, defendida por numerosas fuerzas rusas.

LOS TURCOS HAN EVACUADO LA REGION DE MELAZHGERT

PETROGRADO 1. Oficial: En el frente del Cáucaso, la operación iniciada hace quince días contra los turcos, y realizada con precisión, ha justificado nuestras esperanzas.

Después de haber desarrollado su primer golpe en el centro del ejército otomano y con un éxito importante, las tropas del general Yudenitsh persiguieron al enemigo arrojando a sus vanguardias contra las obras fortificadas de Erzerum.

Al mismo tiempo aquellas tropas, por el empuje impetuoso de su avance contra el ala derecha turca, forzaron las líneas enemigas, obligándolas a evacuar la región de Melazhgert Khnyss y replegarse en el valle de Muech.

En resumen, la operación dió por resultado desalojar al enemigo de la región en una extensión de 80 veredas, organizada de antiguo por el enemigo, y desembocamos, después de atravesar regiones montañosas con un clima muy crudo, en regiones bien pobladas y fácilmente accesibles que favorecieron el acampamento de nuestras tropas en el período de invierno.

Durante estas operaciones, hicimos muchos prisioneros, especialmente a oficiales turcos y askaris; cogimos cañones, ametralladoras y grandes cantidades de material de artillería y de ingenieros e impedimentos.

El 29 de Enero nuestros exploradores, que iban en persecución de los turcos que se retiraban por la región del río Tchoroch, aprehendieron a más hombres y cogieron una cien cabezas de ganado y grandes cantidades de forraje.

LOS INGLESES DESMIENTEN UNA INFORMACION TURCA

LONDRES 1. El secretario de Indias comunica lo siguiente: El informe, de origen turco, recientemente publicado, diciendo que la columna británica Kurma tuvo que retirarse, sufriendo pérdidas de cien muertos, cien camellos y cien tiendas de campaña, es totalmente inexacta.

Sólo existe un incidente al que pudiera referirse, y es un reconocimiento hecho cerca de Shatrah, el cual fué atacado por grupos hostiles que se hallaban haciendo exploración.

Las fuerzas tuvieron pocas bajas, y causaron graves pérdidas al enemigo.

DE RUSIA

SERVICIO TELEGRÁFICO LOS DESTACAMENTOS RUSOS DE OZGER, AMETRALADOS

PETROGRADO 1. Oficial: La artillería alemana ha bombardeado Schkook, arrojando también fuego activo en la región Sur del lago Babi.

El enemigo ametralló nuestros destacamentos cerca de Ozger, haciendo uso de proyectiles explosivos.

Al Norte del ferrocarril de Poniewoje y entre los lagos de Medousk y Demmen el enemigo abrió violento fuego de artillería.

En las luchas cerca de Ouzer, entabladas en esta acción, parte de las fuerzas austriacas fueron pasadas a la bayoneta y el resto fueron hechos prisioneros.

UNOS DOCUMENTOS INTERESANTES

NEGOCIACIONES ENTRE RUSIA Y SERVIA

PRETENSIONES CON RESPECTO A BULGARIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUEN 1 (10 m.)

En el Archivo Nacional Servio han sido encontrados telegramas del 10 de Agosto, referentes a negociaciones entre Rusia y Servia con respecto a Bulgaria.

El embajador servio en San Petersburgo, Spilbnowich, telegrafió al presidente del Gobierno, Pachich, que Servia debía denegar toda cesión territorial a Bulgaria; pero al mismo tiempo dar tregua a las negociaciones para ganar tiempo, y entonces los acontecimientos obligaran a Bulgaria a conformarse con menos, y este menos no exaltaría a la opinión de Servia.

Pachich debía ir a San Petersburgo, mientras que Sasonow indicaría a Bulgaria a enviar delegados, debiendo quedar sin resultado alguno las negociaciones.

Pero Pachich rechazó inmediatamente toda cesión territorial, declarando que el Gobierno en pleno dimitiría en el caso de que Inglaterra y Francia hicieran presión sobre Servia.

LOS BOMBARDEOS DE PARÍS

SERVICIO TELEGRÁFICO UN «ZEPPELIN» SOBRE COMPIEGNE

PARIS 1. El "Matin" dice que anoche los vigías encargados de la vigilancia aérea por el Norte de Compiègne, señalaron las maniobras de un zepelín que se dirigía hacia el interior.

El Gobierno militar de París, prevenido inmediatamente, dió las órdenes para que se tomaran las precauciones de rigor; pero el zepelín, cogido por el fuego de los proyectores cuando aun se hallaba sobre las líneas francesas, dió media vuelta, retirándose.

A las once de la noche terminó la alarma, desapareciendo todo peligro.

LA ACCION DE LOS «ZEPPELINES» SOBRE PARÍS

PARIS 1. Oficialmente se sabe que los localizados perjudicados por los «zepelinos» alemanes en sus últimos ataques, ascendían a diez.

La fuerza de los explosivos era tan enorme que todo, en un radio de 20 metros que daba pulverizado, y la tierra se ha encontrado removida en la forma que si hubiera ocurrido algún movimiento sísmico.

JUICIOS DEL CORONEL REPINGTON

LONDRES 1. El coronel Repington, crítico militar inglés, comentando el crudo alemán, dice que ha sido puramente matemático, pues a causa de la altura que llevaban los «zepelinos» y de la noche que se extendía por debajo de los aparatos, los tripulantes no podían apreciar por los sentidos el lugar en que se hallaban.

Un pequeño error de cálculo o una desviación en la ruta, hubiera bastado para que los «zepelinos» hubieran arrojado sus proyectiles varios kilómetros fuera de su objetivo.

ESCÁNDALOS EN LA CAMARA FRANCESA

BURDEOS 1. En la Cámara francesa se ha promovido una violenta discusión acerca de las medidas que el Gobierno piensa tomar para defender París contra las incursiones aéreas enemigas.

Un diputado dijo que no existía Gobierno, y M. Briand replicó enérgicamente, afirmando que no existía la crisis de la aviación francesa, puesto que los aviadores han cumplido siempre con exceso y heroicamente su misión, y añadiendo que el Gobierno ha cumplido siempre fielmente el programa trazado.

Después se promovió otra discusión entre ciertos socialistas y el ministro de la Guerra acerca de la clausura de las tabernas de Marsella.

El ministro dijo que dicha medida obedecía a ser perjudicial la existencia de estos establecimientos para la salud de la tropa.

La Cámara aprobó la gestión del Gobierno y la del ministro de la Guerra.

Los zepelinos sobre Inglaterra

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO LIVERPOOL, BOMBARDEADO

NORDDEICH 1 (12 n.). Una de nuestras flotillas navales aéreas atacó, con bombas explosivas e incendiarias, durante la noche del 31 de Enero al 1 de Enero, los Docks, el puerto y fábricas de Liverpool y de Birkenhead, y los altos chimeneas de dichas ciudades, como asimismo las fundiciones y altos hornos de Manchester, fábricas y altos hornos de Nottingham y de Sheffield, y también los grandes establecimientos industriales sobre el Humber y en Great Yarmouth.

En todas partes pudieron apreciarse los grandes efectos causados, observándose fuertes explosiones y violentos incendios.

Aparto de esto, sobre el Humber una batería fué reducida al silencio.

Todas las aeronaves regresaron sanas y salvas, a pesar de haber sido fuertemente cañoneadas.

ZEPPELINES EN INGLATERRA

LONDRES 1. Los zepelinos bombardearon ayer Norfolk Suffolk, Leicestershire, Derbyshire, Lincolnshire y Staffordshire.

Las víctimas son 54 muertos y 67 heridos. Los daños materiales son poco importantes.

EL SR. SALANDRA EN TURIN

VISITA AL HOSPITAL MILITAR. UNA RECEPCION EN EL MUNICIPIO. SERVICIO TELEGRAFICO.

TURIN 1. El presidente del Consejo, Sr. Salandra, ha llegado esta mañana, siendo recibido por el ministro Sr. D'Amico...

El presidente del Consejo, al salir de la estación fué objeto de una imponente manifestación de entusiasmo...

El presidente, acompañado de las autoridades y entre aplausos del público, se dirigió al Hospital militar de San Maurizio...

En el Hospital de San Maurizio, el ex ministro Boselli, presidente de la Diputación de Turin, pronunció una vibrante alocución...

Por la tarde, asistió el Sr. Salandra a una recepción dada en su honor por el Municipio.

Contestando al discurso de bienvenida del alcalde, conde de Rossi, declaró el Sr. Salandra que no quería hacer un discurso político...

Recordó las palabras de Cavour: «El Gobierno está decidido a emplear todas las fuerzas vivas que encierra Italia...»

El discurso de Salandra fué interrumpido varias veces por los aplausos y al terminar de hablar se retiraron las autoridades.

A petición del genio estacionado ante el edificio municipal, el presidente hubo de salir al balcón, donde se le tributó una entusiasta manifestación.

MAR Y AIRE

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO. EL «GOEBEN» NO FUE AVERIADO. NAUEN 1 (10 m.)

Las estaciones radiotelegráficas de Poldhu y Malta anunciaron el día 20 una noticia procedente de San Petersburgo de que el «Goeben» en lucha sostenida con el acorazado ruso «Emperatriz Maria» ha resultado con averías, teniendo 33 muertos y 70 heridos.

No hay para que decir que la noticia es una pura invención, y puesto que el parte oficial tuvo el 11 corriente, refiriéndose al mencionado combate librado el día 8 dice que los rusos hicieron unos 200 disparos de artillería gruesa, sin hacer blanco.

DEPOSITOS Y BUQUES ALIADOS ATACA. DOS EN SALONICA. NORDDEICH 1 (12 n.)

Partió oficial alemán: Una de nuestras nuevas aéreas atacó a los buques y depósitos de la Entente en el puerto de Salónica, pudiéndose observar el buen resultado obtenido.

CINCUENTA BUQUES BLOQUEADOS POR EL HIELO. NORDDEICH 1 (12 n.)

Comunican de Bergum que en el puerto de Arcoángel hay más de 50 buques bloqueados por los hielos.

Además de una gran parte de buques ingleses y rusos, también se encuentran allí buques canadienses. Veinte ó treinta buques se hallan en alta mar ante la costa de Mourman, y aguardan poder entrar en Arcoángel.

SERVICIO TELEGRAFICO. MALA NEERLANDESA, DETENIDA. LA HAYA 1

Ha sido detenida por los ingleses la mala neerlandesa que conducía el vapor «Rembrandt», que salió de Amsterdam el día 22 del pasado, y la mala, destinada a América, que transportaba el vapor «Zeeland» que salió de igual puerto el día 10.

BOMBARDEO DE ACHIKOS. ATENAS 1

Con fecha 31 del pasado telegrafían de Mitieno diciendo que un contratorpedero inglés ha bombardeado el pueblo turco de Achikos, cerca de Smyrna.

Todos los habitantes se han refugiado en una localidad cristiana situada más al interior.

EXPEDICION NAVAL ALEMANA CONTRA RIGA? AMSTERDAM 1

En el puerto de Kiel se observa gran actividad hace unos días. Se asegura que los alemanes preparan una gran expedición naval contra Riga.

GRECIA HA FORTIFICADO SUS COSTAS. GINEBRA 1

Se ha sabido, por informes particulares procedentes de Atenas, que hace tiempo, y en secreto, Grecia venía fortificando todas sus costas.

La guarnición de Atenas también ha sido reforzada considerablemente. Hace unos días el general Domuzin las revisó.

Han instalado baterías de largo alcance en varios puertos de los más importantes que posee Grecia.

EL ZAR BULGARO EN NISCH

EL PRINCIPE DE MECKLEMBURGO, CONDECORADO. EL REY ELOGIA AL ESTADO MAYOR ALEMAN. SERVICIO TELEGRAFICO.

AMSTERDAM 1. A la llegada a Nisch del rey de Bulgaria, acompañado del presidente, Rados la voz, y otros personajes militares, esperaban al príncipe de Mecklemburgo el general alemán Von Mackensen y otros jefes del Estado Mayor alemán.

El zar Fernando impuso al príncipe de Mecklemburgo el cordón de la orden de los Apóstoles Bazaros Cirilo y Methodio.

Después de la ceremonia celebraron un banquete, en el que todos brindaron entusiastamente por la prosperidad de los países respectivos y por la victoria de los aliados de los Imperios centrales.

El rey pronunció algunas frases encomiando la labor del Estado Mayor alemán, que dirige Mackensen, a quien se deben los éxitos de las campañas por él dirigidas.

SUETOS. SERVICIO RADIOTELEGRAFICO. COMBATES EN EL IRAK. NORDDEICH 1 (12 n.)

En el frente del Irak, en Fátah, ha tenido lugar recíproco é intermitente fuego de infantería y artillería.

En Kut-el-Amara reina tranquilidad.

NAUEN 1 (10 m.). El Ministerio de la Guerra italiano no se cansa de animar al espíritu público para que no decaiga el entusiasmo por la guerra...

Mr. Briand a Italia tiene el mismo objeto. Afirma, ahora, que llegará a mediados de Febrero, acompañado del ministro sin cartera, Mr. Bourgeois; del subsecretario del Ministerio de la Guerra, Mr. Thomas; del director del Ministerio de Estado, Demarquer, y del jefe de Estado Mayor francés, Mr. Pelle.

DESEMBARCO ALIADO EN LA COSTA DE ANATOLIA. NORDDEICH 1 (12 n.)

En la costa de Anatolia, en el mar Mediterráneo, durante la noche del 27 de Enero, un buque de guerra enemigo desembarcó un destacamento de tropas entre Femke y Mekri, en el pueblo de Enefidi, en frente de la isla de Castellorizo.

Algunos de los elementos oficiales de la población y una parte de los habitantes fueron apresados y llevados a bordo de un barco. También se apoderaron de aprovisionamientos y de mobiliario.

SERVICIO TELEGRAFICO. DIPUTADO FRANCÉS, FALLECIDO. PARIS 1

Ha fallecido el diputado realista por el Calvados, M. Jules Delafosse.

DESMINTIENDO RUMORES FALSOS

EL CARDENAL MERCIER NO GESTIONA LA PAZ EN FAVOR DE LOS FIELES DE POLONIA. SERVICIO TELEGRAFICO.

ROMA 1. «L'Osservatore Romano», en su número de hoy, publica un extenso artículo de rectificación de todos los falsos y tendenciosos rumores que durante estos días vienen circulando en la Prensa liberal y socialista...

Desmiente de un modo terminante la noticia difundida en algunos Centros católicos de Roma, según la cual, Alemania ha aprovechado la estancia del Cardenal Mercier en la Ciudad Eterna para gestionar una paz separada con Bélgica.

El Cardenal secretario de Estado, en nombre del Papa, ha dirigido un telegrama a la Liga Patriótica francesa, estimulándola a proseguir sus trabajos.

Bajo la presidencia del Arzobispo de Varsovia se ha celebrado en Posen una importante conferencia episcopal para estudiar los medios de proveer a las necesidades espirituales y temporales de los fieles de Polonia, en vista de las tristes circunstancias creadas por la guerra.

Al terminar la conferencia, los Obispos, reunidos, acordaron dirigir al Papa un telegrama de fidelidad, adhesión y obediencia a la Santa Sede.

El fracaso de la ofensiva rusa en Galitzia. SERVICIO RADIOTELEGRAFICO. NAUEN 1 (10 m.)

La Prensa de Berlín comenta la situación general militar, declarando que la nueva ofensiva rusa en la Galitzia fracasó con enormes pérdidas, no variando la situación militar de las potencias centrales en ningún teatro de la guerra.

La mejor demostración de esto es que se ha llevado a cabo, según el plan premeditado, la ocupación de Montenegro y el avance en Albania.

El fracaso intento ruso no ha modificado de ningún modo las disposiciones militares en frente alguno.

El príncipe de Wied no está en Albania. SERVICIO TELEGRAFICO. AMSTERDAM 1

La Prensa de Berlín ha publicado una nota oficial que le ha enviado el Ministerio, en la que se desmiente rotundamente que el príncipe de Wied se halle en Albania mandando tropas de ninguna clase.

El príncipe no ha abandonado el Estado Mayor alemán, y no quiso nunca tomar parte en la campaña que los austroalemanes emprendieron contra Albania.

LOS JOVENES PROPAGANDISTAS

SOLEMNE PRESENTACION DEL CENTRO. CREACION DE UN SINDICATO AGRICOLA, EN SOPUERTA. SERVICIO TELEGRAFICO.

BILBAO 1. En el Salón de la Sociedad Filarmónica se ha celebrado el importante acto social organizado por el Centro de Bilbao de la A. C. N. de J. P.

El auditorio numerosísimo, entre el que se hallaban las principales familias de la sociedad bilbaína, llenó el local.

El ilustrísimo señor Obispo de Vitoria se dignó presidir el acto.

En él hizo uso de la palabra, muy elocuentemente, el Sr. D. Francisco Sigler Romeo, disertando sobre el tema «La Asociación Católica Nacional de Jóvenes propagandistas y sus fines».

El orador fué apasionadísimo. Ocupó después la tribuna pública el Sr. D. Ignacio Sautu, que habló de «El Problema social» arrancando del auditorio continuados y calurosos aplausos.

El Sr. D. Ramón Rugama pronunció un hermoso discurso sobre «La mujer pobre en la cuestión social», que le valió grandes ovaciones.

El ilustrísimo señor Obispo de Vitoria, doctor Melo y Alcalde, hizo el resumen de los discursos en uno elocuentísimo en el que ponderó la obra que están realizando los Jóvenes propagandistas. El prelado fué ovacionado cariñosamente.

El DEBATE envía su felicitación muy cordial y muy merecida a los Jóvenes propagandistas de Bilbao por la hermosa obra social que, sin desmayos, vienen realizando y que es pródiga en frutos.

El último ha sido la fundación de un Sindicato agrícola en Sopuerta, constituido recientemente merced a la acción del Centro de Bilbao de la A. C. N. de J. P.

Para hacer una buena digestión. AGUA DE VILLAZA.

Programa común de armamentos. SERVICIO RADIOTELEGRAFICO. NAUEN 1 (10 m.)

La «Entente», que ya anteriormente intentaba la unidad interna por medio de conferencias, quiere ahora, con motivo de la visita de Lloyd George y Bonard Law a París, determinar un programa común de armamentos.

Además, deberá reunirse en París una conferencia financiera, que regulará las relaciones financieras entre las potencias de la «Entente».

Esta medida, que Portugal parece haber aceptado gustosa, no significa que la nación lusitana intervenga directamente en la lucha.

DE LAS ZONAS MARROQUIES

UN COMBATE EN LA ZONA FRANCESA. SIGUIEN LAS PRESENTACIONES ANTE EL ALTO COMISARIO ESPAÑOL. SERVICIO TELEGRAFICO.

TANGER 1. Una columna francesa, formada con todas las fuerzas de Tazza y Fez, mandada por el teniente coronel Desigoin, tomó la ofensiva contra los rebeldes del emir Abd-el-Malek, acampados en el zoco El-Had.

Los moros huyeron, dejando muchos muertos, y los franceses tuvieron dos de éstos y seis heridos.

Del Ministerio de Estado. El día 30 de Enero se presentaron al alto comisario de España en Tetuán, en acto de sumisión, el jefe y 10 moros notables del aduar del Baïen, de la cabila Haus, realizando el mismo acto ante el comandante general de Ceuta.

La presentación de estos indígenas, así como la realizada el día 29 por los del poblado del Garba y por 69 individuos, en representación de la cabila de Yeman del G. A. en Melilla, demuestra que las gestiones que viene practicando el actual Gobierno para implantar una política de atracción en Marruecos, va dando excelentes resultados, y asimismo lo confirma el que los adueros pertenecientes al Garet, que se hallaban refugiados en el Gerruau, ó importantes núcleos de Ujad-Abdian y Ujad-Buissini, que suman unos 300 jaimas, con el prestigioso kaid Maach á la cabeza, hayan ido á guardarse bajo nuestro amparo en los alrededores de las posiciones de Batel-Yeldra y bajo el fuego de la de Ichazzag, procediendo á las faenas de la siembra en dichos puntos, y garantizando así la tranquilidad de aquella zona.

El ministro de Estado ha recibido telegramas de las familias de los cautivos de la embarcación «Eulalia», que han sido rescatados de los moros, felicitándole por el rescate.

También le ha telegrafiado el presidente de Centro Comercial Hispanomarroquí, de Barcelona, felicitándole por el Real decreto dictado últimamente, que da unidad á nuestra acción en Marruecos.

Excitación á Portugal. ROMA 1

Se dice que Inglaterra ha manifestado á Portugal su deseo de que declare la guerra á Alemania, con objeto de apoderarse de la Gran Bretaña de los 57 barcos de diferentes tipos y clases amarrados en las costas portuguesas desde el principio de la guerra, y que son de nacionalidad alemana.

Esta medida, que Portugal parece haber aceptado gustosa, no significa que la nación lusitana intervenga directamente en la lucha.

DE PROVINCIAS

HORRIBLE CRIMEN EN SANTA MARTA (BADAJOZ)

LOS REPUBLICANOS DE VALENCIA INTENTAN AGREDIR A UN CONCEJAL JAIMISTA

ALMERIA 1. Al amanecer, varios grupos de trabajadores recorrieron las calles excitando á que se persistiera en el cierre de los establecimientos. También trataron de impedir la circulación de carruajes.

A las doce reinaba completa tranquilidad, á pesar de quedar cerrado el comercio y no realizarse ninguna operación en el muelle por falta de buques.

A las cuatro de la tarde los comerciantes y los industriales han celebrado una asamblea en el Círculo Mercantil para ocuparse de la situación, y acordaron visitar al gobernador para que les garantice la libertad de abrir sus establecimientos y pedir al Gobierno que ese ese estado, que perjudica á la vida de la población, y que garantiza la seguridad del mercado y de las panaderías abiertas.

Muchos talleres se han abierto hoy. Los Sres. Soriano é Iglesias han marchado á Madrid, despedidos por numerosos obreros.

BADAJOZ 1. En Santa Marta se personó la benemérita en casa de un jornalero que había cometido un robo.

Entró uno de los guardias, quedando otro en la puerta. El jornalero agredió al primero, llamado Manuel Lavado, hirándole mortalmente.

Al acudir el segundo, que se llama Juan Rubio, recibió un terrible golpe en la cabeza, quedando sin sentido.

El padre del agresor acabó con la vida de Lavado, infiriéndole «catorce puñaladas». Realizado el horrible crimen, padre é hijo huyeron.

En su persecución salieron varias parejas de la benemérita, al mando de un teniente.

Al ser alcanzados, dispararon varios tiros contra los guardias, que al defenderse mataron al padre y lograron prender al hijo, que fué puesto á disposición del Juzgado. El suceso ha causado honda impresión.

BARCELONA 1. La huelga de metalúrgicos sigue en igual situación que ayer, aunque han entrado más obreros al trabajo.

Los constructores y panaderos también continúan en igual situación. Los cerrajeros de obras se han reunido, y después de una sesión muy borrascosa acordaron volver hoy al trabajo.

Esta mañana obreros metalúrgicos agredieron á tiros..... Rumbá San Andrés..... Calle Pedro IV fueron detenidos huelguistas. Tracen y Sagrañas, que ejercieron coacción..... (La censura interrumpe la comunicación.)

En la Sociedad La España Industrial fueron agredidos los obreros tintoreros que entraban al trabajo.

Los cocheros se han reunido anoche, formando los acuerdos siguientes:

CADIZ 1. En Piedra Salmedina, lugar de la barra de Sanlúcar, ha embarrancado un vapor pesquero, perdiéndose.

Se desconocen las causas del siniestro. La tripulación se ha salvado.

Comunica por radiograma el capitán del «Reina María Cristina» que el día 27 de Enero se encontraba á 350 millas al Sur de Cabo Race.

CORDOBA 1. Dicen de Montoro que siguen preocupando á la opinión la actitud del alcalde en el asunto del Hospital de Jesús Nazareno y la destitución de sus médicos.

En la sesión del Ayuntamiento, al discutirse el asunto, fué levantada la sesión por el alcalde.

El pueblo está indignado contra éste, y los enfermos del hospital se niegan á recibir la asistencia de los nuevos facultativos.

HUELVA 1. En el vapor «Cabo Prior» se desprendió una caldera de hierro, hiriendo fuertemente á dos obreros.

En Isla Cristina un marinero se durmió en una choza, que se incendió, causándole tan graves quemaduras que murió á los pocos momentos.

LA CORUNA 1. Reparadas las averías que le produjo el temporal, ha abandonado El Ferrol el vapor francés «Mira», abarrotado de carbón.

Han llegado los alumnos de Administración Naval y han embarcado en buques de la escuadra, donde realizarán un viaje de prácticas.

También ha llegado el vicealmirante D. José Chacón, jefe de la escuadra. Viene de Madrid, donde conferenció con el ministro de Marina acerca del próximo viaje de instrucción que ha de realizar la escuadra.

A pesar del acuerdo del Gobierno, el Centro Obrero de Cultura celebrará en la fecha indicada el certamen como homenaje á la memoria de Cervantes.

MURCIA 1. El número premiado con el segundo premio el expendio la Administración de la calle de San Pedro á un anciano que se dedica á la reventa.

Este lo vendió el domingo pasado en una excursión de exploración.

Tres décimos están repartidos entre los vecinos del próximo pueblo de Alberca; otro lo tiene un estudiante, y los restantes se hallan distribuidos entre gente pobre.

Ha tomado posesión del cargo de comisario regio de la Universidad D. Vicente Llobera, presidente de la Diputación Provincial, catedrático y abogado.

SEVILLA 1. Anoche salió en el expreso, con dirección á Madrid, el Sr. Goicoechea.

En la sesión municipal, los republicanos promovieron un fuerte escándalo é intentaron agredir al Sr. Martín Mengod al decirle éste que dudaba de la moralidad del aguinaldo.

En sesión secreta se acordó que el señor Mengod no había aludido á los republicanos del Ayuntamiento.

Para edificar las Escuelas Industriales y superior de Comercio, el Municipio ha adquirido 5.530 metros de terreno.

Han causado gran disgusto las disposiciones del Gobierno inglés prohibiendo la importación de frutas.

El gobernador, antes de su salida, en automóvil, para Madrid, ha prometido gestionar la excepción para la naranja.

Han salido en el rápido, para Madrid, los oradores que tomaron parte en la velada necrológica en honor del Sr. Ferrándiz.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte ha puesto á disposición de los fundidores cien toneladas de carbón de cok, para salvarles del paro por la falta de dicho combustible.

Esta concesión se resolvió por mediación del gobernador.

En el pueblo de Torrente han aparecido los cadáveres de dos hermanos, de setenta y seis y de ochenta años.

Se supone fueron víctimas de un asesinato y que el móvil del mismo fué el robo.

VALLADOLID 1. Se han reunido los empleados de la Diputación Provincial, festejando con un banquete el aniversario de la creación del reglamento por que se rigen.

Los mauristas han celebrado una reunión para oír á la Comisión que entregó en la corte el mensaje al Sr. Maure.

Las Provincias, de Valencia.—En celebración del quincuagésimo aniversario de su fundación, publica un hermoso número extraordinario, con multitud de grabados.

PRENSA PROVINCIANA. Diario Regional, de Valladolid.—Dedicó el fondo á reseñar la hermosa fiesta celebrada en la Casa Social Católica de dicha ciudad para entronizar al Sagrado Corazón de Jesús.

Dice que la fiesta constituirá en los anales de la Casa Social una fecha memorable, cuyo recuerdo no se borrará jamás.

La Montaña, de Cáceres.—Elogia en su editorial el funcionamiento y los fines del Secretario Nacional Católico Agrario, que labora sin descanso en la obra trascendental de la regeneración patria.

CRITICAS TEATRALES

EN APOLO. «LOS PENDIENTES DE LA TRINI, O NO HAY MAL QUE POR BIEN NO VENGA».

(Zarzuela sainetesca, en un acto y cuatro cuadros, letra de los Sres. Asenjo y Torres del Alamo, música del maestro Vives.)

Con el título de «Troteras y danzaderas, ó Los pendientes de la Tarara», estrenaron los Sres. Torres del Alamo y Asenjo, en Infanta Isabel, una linda comedia sainetesca, que nos pareció, y así lo escribimos, artística y respetuosa para con todo lo que merece respeto.

Ena obrita es la que, levemente modificada, y variado el título y adornada con notas del autor de «Don Lucas del Cigarral», se ofreció anoche al público de Apolo.

Evidentemente, en el asunto abundan las situaciones musicales. Por esta parte, el acuerdo de los autores de la letra de entregar la producción á un compositor no puede tardarse de descabellado.

Sin embargo, los Sres. Asenjo y Torres, en plena juventud y vigor, en pleno triunfo y en plena simpatía popular, no necesitan adaptarse á sí mismos, ni, en general, deben hacerlo, sino escribir libretos originales.

Lo que se concibe de un modo lleva impreso tan profundamente los caracteres de la concepción primitiva, que cualquier mudanza es imperfecta y... aduitedora.

La esencia de la zarzuela exige cortes en el diálogo y rapidez tal en el desarrollo que reducen la obra á un esquema esquemático. Y precisamente en la sutura, gracia y observación minuciosa derramada por el diálogo estriba el mérito mayor de las producciones escénicas de los autores de «El chico del café»...

Si hemos de ser sinceros, advertiremos, sin ambages, al maestro Vives que no aprovechó ni las situaciones musicales que viera, sin duda (ya que ése fué quien pidió á los conocidos sainetes la adaptación de la obra al género zarzulesco), ni supo dar expresión sonora al lirismo que los personajes tienen dentro.

En toda la partitura no hay un momento de pasión, no se desborda nunca el estro ardiente y arrebatado, ya jugueteo y disjuntísimo del autor de «Maruxa» y de «Juegos malabares».

Se repitieron dos números, porque Vives siempre es Vives. Mas es imposible la disimulación, y urge repetir que la partitura es banal, es fría, impersonalísima, insignificante... igual en la melodía que en el desarrollo y en la orquestación.

Decoras fué la presentación, si exceptuamos la impropiedad con que las coristas salen del «traje» (en el penúltimo cuadro), vestidas con cosas que nadie en Madrid, ni en España, lleva al teatro, ni aún á la calle. La escena en Apolo está, ordinariamente, descuidada, disimada.

En la interpretación sobresalieron la señora Rita Leóns, en el papel de «Bladía», hueso nada fácil de roer; la señora Argota, en el de «Eutiquia», aun cuando exagera no poco; y los Sres. Moncayo, del Pino y Ferrer. La señora Mayendia sigue confundiendo todas las figuras y psicologías con la de la tontería que encarna en «El amigo Melquíades».

RAFAEL ROTLLAN. NOCHES DEL REAL. «TRISTAN E ISEO»

El estupendo poema del amor y del dolor y de la muerte que escribiera Wagner en la esplendorosa madurez de su genio, congregó anoche en el Real á SS. MM. los Reyes, á S. A. la Infanta Isabel y á lo más florido de la sociedad madrileña.

Comparando la plétera de espectadores de ayer con la escasa asistencia de otras noches, en las que se interpretaba «Traviata», se obtendría fácilmente una pauta y norma para que la temporada fuese provechosa al par de artística.

La interpretación, en conjunto, fué aceptable. La señorita Pinto supo luchar con el recuerdo imborrable de la señorita Gagliardi, la notable tiple dramática, tan admirada por nuestro público. En toda la partícula de Iseo, y en especial en el gran dúo y en la sublime escena de la muerte, tuvo aciertos indiscutibles.

La señora Garibaldi, contra lo que ya conquistara al abono, venció una vez más encarnando la figura de Brangana.

El Sr. Vaccari (Tristán en la obra) goza de merecida fama de tenor wagneriano. Su manera de entender el dúo famoso no agrada, sin embargo. Afortunadamente, logró desquitarse en el acto postrero, de enormes dificultades para el cantante, que supo cantar y decir con arte exquisito é intensa pasión.

Los Sres. Cigada y Mansueti, en los papeles secundarios de Kurnéwal y el Rey Marc, cumplieron bien.

La labor del maestro Panizza, en general acertada, no mereció siempre la aprobación del concurso.

Seguramente, en sucesivas representaciones se subsanarán las deficiencias apuntadas, y las nobles y dolientes sombras, que pasaron, caldeados, de las leyendas bretonas á los romances medievales y de los poemas cortos contemporáneos de todos los países, seguirán viviendo en las tablas del regio coloso por la magia de la literatura y de la música, que, como son arte, son eternidad, son amor, cumpliéndose lo que dijera D. Antonio Durán en «Las tres tonjas del jardín de amor»:

«Por amor renascen Iseo y Tristán».

Una nota de la Embajada alemana. El embajador de Alemania nos ha enviado la siguiente nota:

«Con motivo del cumpleaños de S. M. el emperador Guillermo, he recibido de toda España y de todas las clases sociales tal número de felicitaciones y muestras de simpatía que, aun con la mejor voluntad del mundo, me es completamente imposible contestar en el acto y separadamente á estas innumerables atenciones.

Por otra parte, tengo verdadero empeño en transmitir, á todos aquellos que en estos graves momentos han demostrado su cordial simpatía hacia el emperador y el pueblo alemán, mi más profunda gratitud; rogando á todos, y especialmente á los que no han indicado sus señas, se sirvan aceptar momentáneamente por este conducto como expresión de mi más sincero reconocimiento.—Príncipe Max de Balthazar».

LEYENDO PERIODICOS

UNA DE DOS... De Lueta: «Si antes del 23 de Noviembre, como decía el «Times», Portugal serviría más útilmente a la causa común, evitando un rompimiento con Alemania, la instalación de un puesto militar junto a la frontera alemana constituiría un absurdo. Si después del 23 de Noviembre se adquirió el compromiso de mandar tropas lusitanas a Flandes, cuando no eran necesarias para defendernos en África, ello fue, en definitiva, una indignidad. El país pregunta a los responsables, pero los responsables no contestan...»

JOFFRE, AGUATICO... De Le Gaudois: «El generalísimo Joffre ha formulado y sintetizado en dos palabras sus ambiciones. ¿Sabéis ustedes a lo que aspira el caudillo francés cuando la deseada paz sea un hecho? A vivir en el agua... sobre el agua. Para esto está decidido a construirse una casa flotante que le permita navegar por los canales y los ríos de Francia. Recientemente nos han asegurado que esa casa flotante ha sido ya concluida y amarrada en Bouguine, así como también que Mmo. Joffre ha ido a tomar posesión de ella, preparando el futuro retiro del ilustre general francés. Joffre quiere de este modo reposar y huir del ruido de las glorificaciones y los homenajes.»

LOS NUEVOS AEROPLANOS ALEMANES SISTEMA FOKKER En el Times del 25 de Enero se dice: «Un hecho desagradable para nosotros es que por el momento los alemanes están empleando contra nuestros aviadores un aparato, el cual, hábilmente empleado, como lo es, y eficazmente aprovechado, crea considerables obstáculos al trabajo de los nuestros. El último discurso de Mr. Tennant era una nueva prueba del desdicho con que los asuntos de aviación se tratan habitualmente en nuestro Parlamento. El éxito actual del aparato alemán Fokker es debido a su gran motor, que aparentemente es de 150 a 160 caballos de fuerza. Lo que el público, naturalmente, pregunta es por qué nosotros no tenemos también motores tan potentes, porque deberíamos poder producir lo mismo que los alemanes. Nosotros nos damos perfecta cuenta de que en la fabricación de esas máquinas se tarda mucho tiempo. Es probable que ya se haya dispuesto en Inglaterra la fabricación de grandes motores, pero la cuestión es el saber si fueron encargados a tiempo o si tenemos aquí otro ejemplo de «demasiado tardes». ¿Cómo se explica, en efecto, el que, mientras estamos a la cabeza de todos respecto a intenciones, estamos ahora detrás de todos en la fabricación de máquinas?»

LA CANDELARIA Hoy, festividad de la Candelaria, celebrarán sus días la duquesa de Orléans, las marquesas de Sancho y viuda del Pazo de la Merced; condesas de Villar de Felices y Cortina; señoras de Santos y Fernández Laza (D. José), Melgarejo (D. Manuel), Hergueta (D. Fernando), Gastillo y Manrique de Lara (Bascarran), y viuda de Suárez Inclán, y señoritas de Santos y Cía, Cobián y Fernández de Córdoba, Pidal, Barrenechea, Jordán de Urries y Barranco.

ANIVERSARIO Hoy se cumple el primer aniversario de la muerte de la duquesa de Almodóvar del Valle, madre del subsecretario de Gobernación, a quien, lo mismo que a su distinguida esposa, reiteramos la sincera manifestación de nuestro pésame.

ENFERMOS La marquesa de Tous, madre de la señora de Vázquez Zaira (D. Mariano), se encuentra muy mejorada de su enfermedad.

FALLECIMIENTO En Santander ha entregado su alma a Dios el Sr. D. José Sáinz Trépano Sará, ciego, muy querido de la sociedad montañesa por su carácter afable y bondadoso trato.

A su familia, muy en especial a su distinguida esposa, doña Pilar García Illera, enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

Melilla Juguetes finos y baratos BARQUILLO, 6 duplicado El Banco de León XIII

Nuevo gerente. Nuestro querido amigo D. Manuel de Bofarull y Román, de la A. C. N. de J. P., ha sido nombrado gerente del Banco Popular Católico de León XIII, cargo que se hallaba vacante por fallecimiento de don José Luis Ponce de León (q. e. p. d.), recientemente ocurrido.

Academia Universitaria Católica Plaza del Progreso, 5, principal. Hoy, miércoles, se darán las siguientes cátedras: De cinco a seis, Psicología, explicada por el Padre Matías García. De seis a siete, Catedra Cardenal Sancha, explicando el Sr. Vales Failló (La emperatriz Doña Isabel y sus disposiciones sociales como gobernadora del Reino durante las ausencias de Carlos IV).

Alba Vereterra y Cangas Preferida por cuantos la conocen.

INFORMACION DE LA CASA REAL

LA CAPILLA DE MUSICA DE PALACIO UNA DEDICATORIA DE RODRIGUEZ MARIN Con S. M. el Rey despatcharon a la hora de costumbre el presidente del Consejo y los ministros de Hacienda y Gobernación. Después recibió Don Alfonso en audiencia a los Obispos de Sión, Barbastró y Segovia; al marqués de Nájera, al conde de Monteblanco, a los Sres. D. José Luis Torres, D. Alejandro Padilla, D. Juan Antonio Cavestany, D. Javier Sánchez Dalp, D. Alfredo Moreno Osorio y D. Arturo Saco del Valle.

Con el maestro Saco del Valle conversó Su Majestad largamente sobre las reformas que se han de introducir en la capilla musical de Palacio, y le felicitó por la adaptación que el mencionado maestro hizo de la Consagración del Graal, de Parsifal. También se interesó el Monarca por la marcha del teatro Real, y expuso la conveniencia de adquirir un órgano y un armonium para la capilla de Palacio, para lo cual se abrió un concurso entre las principales casas constructoras de España y del extranjero.

Su Majestad la Reina Doña Victoria pasó, en automóvil, acompañada de la señora de Heredia, al Obispo de Ciudad Real, la marquesa de Pozo Rubio y el general Vara del Rey ofrecieron sus respetos a S. M. la Reina Doña Cristina.

Sus Majestades los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria fueron cumplimentados por el conde de Santa Cruz de los Manuales, que se despidió por marchar a Sevilla. El director de la Biblioteca Nacional e ilustre académico D. Francisco Rodríguez Marín estuvo en Palacio cumplimentando a Sus Majestades. Con el Soberano conversó el Sr. Rodríguez Marín sobre el Centenario de Cervantes, y a Su Majestad la Reina le hizo entrega de un ejemplar de la edición crítica del Quijote, que lleva la siguiente dedicatoria: «A Su Majestad la Reina Doña Victoria Eugenia. Señora: Si por Reina de España no hubiera yo a Vuestra Majestad, a ley de humilde súbdito, la dedicatoria de esta edición del libro español más leído y admirado en todo el orbe, aún la debería a Vuestra Majestad por nacida en Inglaterra: en la cuna nación que se anticipó a todas las demás en el estudio y comentario de la peregrina obra de Miguel de Cervantes, después de estimarla como preciosa joya, digna de lucir en las manos de los Reyes. Así, por lo uno y por lo otro, debo a mi augusta Reina este respetuoso homenaje; ruego a Vuestra Majestad que se digne aceptarlo con la generosa benevolencia que tan amable compañía sabe hacer a sus nobilísimas hermanas, la Realeza y la Hermsura. Señora: a los Reales Pies de Vuestra Majestad, Francisco Rodríguez Marín.»

Ha tomado posesión de la segunda Comandancia general de Alabarderos el general Andino, que después ofreció sus respetos a los Reyes. Mañana, festividad de la Candelaria, se celebrará en Palacio Capilla pública. La solemnidad religiosa comenzará a las once. La etiqueta de las damas es vestido largo, cuerpo alto y mantilla blanca.

Los Reyes pasaron, a primera hora de la tarde, en automóvil, por la Casa de Campo, y de regreso en Palacio tomaron el té en compañía de los Infantes Don Alfonso y Doña Beatriz. Sus Majestades han dirigido un cariñoso telegrama a los ex reyes de Portugal, don Manuel y Doña Amelia, con motivo del aniversario del regicidio de Lía. Sus Majestades el Rey, dando una nueva prueba de cariño y simpatía a los humildes, ha encabezado con una importante cantidad la suscripción para el nuevo Municipio de ordenanzas y repartidores de Telégrafos. Anoche asistieron los Reyes a la runción del Real, acompañados de la condesa de Alcubierre y del marqués de Pénas, dama y grande de guardia, respectivamente.

Los Ejercicios celebrados por esta Congregación en la tarde del domingo, 30 de Enero, fueron presenciados por el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, presidente de la Diputación, Sr. Díaz Agero, y diputados Sres. Bergia y Senra, los cuales, después de la presentación de rúbrica a la Congregación por el Hermano mayor, Sr. Praguas, pronunciaron elocuentes discursos ensalzando la obra de caridad llevada a cabo por los Hermanos de San Felipe Neri.

El doctor Gila, decano de la Facultad de Medicina provincial, también pronunció un elocuente discurso. El Hermano mayor hizo historia de los trabajos de la fundación, manifestando que las fincas que ésta posee en la calle de Atocha adelantan en su reedificación, esperando el apoyo de todos para llevar a cabo dichas obras, pues con ello los ingresos serán mayores y los pobres recibirán mayores beneficios. Acto seguido el gobernador se ofreció incondicionalmente a la Congregación, manifestando que con los Sres. Bergia y Senra solicitaba un puesto honorífico dentro de la Congregación, lo que fué concedido a dichos señores por aclamación. Terminado el acto, continuaron los Ejercicios.

Asociación Católica de Señoras de Madrid Hoy, a las ocho y media de la mañana, se celebrará una Misa de Comunión general en la Capilla de las Congregaciones del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja (calle de la Flor). A las cuatro y media de la tarde, Exposición de S. D. M., Rosario y sermón, que predicará el Rdo. P. José María Varela, S. J., y solemne Reserva. Se encarece la asistencia para rogar por esta santa obra.

El infatigable es una debilidad congénita o adquirida que se traduce en los enfermos por cabello rubio, piel blanca, fina, palidez de la piel, infartos glandulares, angina crónica, flujos purulentos de los oídos, tumores fríos, artritis (tumores blancos), etcétera, etc. Unos frascos de Hipofosfitos Salud evitan y curan tan molestas enfermedades. Temperatura.—El termómetro marcó ayer la siguiente: A las ocho de la mañana, 1º bajo 0. A las doce, 6º.2. A las cuatro de la tarde, 4º.3. Temperatura máxima, 8º.7. Temperatura mínima, 2º bajo 0. El barómetro marcó 712. Buen tiempo.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

OBREROS A RIPOLL! LA JUNTA DE CASAS BARATAS El viernes, 4, a las seis de la mañana, embarcarán 50 obreros de los que van a trabajar en las obras del ferrocarril de Ripoll a Puigcerdá; previniéndose a éstos que los billetes se entregarán a los obreros que vayan provistos de la cédula de un voto. De identidad, que se expedirá el jueves, a las diez de la mañana, en los almacenes de la Villa, por empleados municipales. La Junta de casas baratas. En la sesión celebrada el día 31 de Enero último por la Junta local de Fomento y mejora de las habitaciones baratas, se dio cuenta de la instancia del arquitecto italiano D. Pedro Roveda, concretando su petición para que el Ayuntamiento cooperase a la realización de su proyecto de casas económicas, titulado «Ciudad del Sol»; acordando la Junta, en consideración a la extraordinaria importancia del asunto ponerlo a estudio de una Ponencia, compuesta del presidente, D. Pedro Domínguez Ayerdi, y del vocal D. Fernando Rodríguez Torres. También se examinó en la misma sesión el proyecto de casas para obreros, construidas por el doctor Compairé en la calle de Valdearribas, y resultando que constituyen un verdadero tipo de casas baratas para familias obreras, tanto por la economía de sus alquileres como por reunir las condiciones técnicas y de saneamiento exigidas por el reglamento de 11 de Abril de 1912, acordó la Junta elevarlo al Ministerio de la Gobernación, con su informe favorable para la calificación de casa barata. Con idéntico informe se acordó igualmente remitir al Ministerio el proyecto de don Enrique Madeto para la construcción de una casa barata en un solar de la calle de Eduardo Marquina.

También se examinaron los documentos presentados por la Sociedad «La Propiedad Cooperativa», como ampliación de su proyecto de construcción de dos casas baratas en terrenos de la calle de Ramírez del Prado, acordando pasarlo a estudio del vocal ponente. POSTALES Y RETRATOS DE SU SANTIDAD BENEDICTO XV Deseo a nuestros suscriptores. Véase anuncio en cuarta plana.

DE GRACIA Y JUSTICIA Han sido nombrados: abogado fiscal de Palma, D. Alfonso López Dóriga; juez de Tortosa, D. Jesús Rodríguez Marquina, y de Ganzo de Liria, D. Manuel Sánchez Escobar. Ha sido admitida la renuncia que del curato de Enguijuela (diócesis de Salamanca) ha presentado D. Adolfo Bueno López, a quien se ha nombrado párroco de Santiago de Rincónada, en la expresada diócesis. Igualmente se ha admitido a D. Saturnino Bandres la renuncia del curato de Navas de San Antonio (Segovia), así como la presentada por D. Ramón Galache del curato de Casillas de las Flores, en la diócesis de Ciudad Rodrigo.

Se han remitido a sus respectivos Prelados las Reales cédulas de los curatos comprendidos en las ternas últimamente aprobadas, de Tortosa y Calahorra. Resumen de los servicios prestados por el Gabinete Médico de Socorro del barrio de Salamanca durante el mes de Enero último: En consulta pública, 923; ídem de niños, 229; a domicilio y en el Gabinete, 142; casos judiciales, 14; vacunados, 6; en consulta de boca y dientes, 222. Total, 1.606.

ESPARRAGOS TREVIANO SE PREFIEREN A LOS FRESCOS El jabón, la Colonia y los polvos Flores del Campo son tres poderosos auxiliares para realizar la hermosura. CATARROS TOS.—Jarabe de heroína (benzo-cinámico) del doctor Madariaga. Agradable e insuperable remedio pectoral.

NOTICIAS El abastecimiento prematuro y cuasiquiera afición nerviosa se curan con La Neurastina. La recomendamos con confianza. Depósito: Pérez, Martín y Compañía, Alcañal, 8, Madrid.

Nombramiento de secretario Para la Nunciatura de España. ROMA 1 Su Santidad ha nombrado secretario de la Nunciatura de España a monseñor Gaetano Cicognani.

ECLIPSE DE SOL Mañana, jueves, podrá observarse en esta corte, a la caída de la tarde, un eclipse parcial de sol, que será total en la América central. La sombra de la luna abordará las costas neocelombianas, como a 70 kilómetros al Norte de la bahía de Buenaventura, y atravesando el gran Estado de Cauca, el de Antioquia y el de Santander, entrará en Venezuela y la cruzará por poblaciones tan importantes como San Cristóbal, Mérida, Trujillo, San Felipe, Puerto Cabello y Los Roques. El resto de la zona de totalidad corresponde a los mares Pacífico y Atlántico. En Madrid el principio del eclipse se verificará a las cuatro y treinta y ocho minutos y reintencuro segundos de la tarde, produciéndose la primera impresión de la luna en el disco solar en un punto de éste que dista 140º del vértice superior, hacia la derecha.

UN TREN INCENDIADO PARIS 1 El rápido procedente de Calais ha descomulgado en la estación de Saint Denis, incendiándose varios vagones. Resultaron heridos 15 viajeros, y cuatro muertos. PASTILLAS BOLIVAR PECTORALES. Calman rápidamente los curan siempre catarros, asma, gripe. De venta en todas las farmacias.

LA CAJA POSTAL DE AHORROS

CONSTITUCION DEL CONSEJO DE VIGILANCIA REUNION DEL CONSEJO DE ADMINISTRACION A las ocho de la noche de ayer se constituyó el Consejo de vigilancia de la Caja postal de Ahorros. Presidió el ministro de la Gobernación, y asistieron los Sres. Francos Rodríguez, Obispo de Madrid-Alcalá, subsecretarios de Estado y Guerra, intendente de Marina, general Marvá, Retes, Royo Villanova, Rodríguez y presidente de la Cámara de Comercio. El Sr. Alba saludó a los reunidos, agradeciendo el concurso que prestan a la obra. El director de Comunicaciones dio cuenta luego del estado en que se encuentran las obras del nuevo edificio de Correos, donde ha de instalarse la Caja postal, y de los preparativos burocráticos para su funcionamiento. Nuestro amantísimo Prelado y los señores Matesanz, Rodríguez y Marvá hicieron manifestaciones de entusiasmo, reinando en la reunión la mayor cordialidad.

Después se reunió, bajo la presidencia del Sr. Alba, el Consejo de Administración, asistiendo los Sres. Ródenas, Tutor, Escudero, Ródenas (F.), Muñoz, Gómez Torres, Paraiso, Luca de Tena y Delgado. Constituido el Consejo y oídas las manifestaciones que hizo el ministro de la Gobernación, se acordó suspender la sesión y continuarla en días sucesivos para tratar de los distintos problemas que han de resolverse para la implantación de la Caja postal. Créese que hasta Marzo no podrá funcionar la Caja.

DE PORTUGAL SERVICIO TELEGRAFICO Dice el ministro del Interior. LISBOA 1 En el Senado, el ministro del Interior refirió esta tarde los últimos acontecimientos, afirmando que el Gobierno está dispuesto a reprimir todos los excesos que puedan coartar la libertad del trabajo. La mayoría de los senadores manifestaron la confianza que les inspira el Gobierno. Las minorías declararon que no pondrán dificultades para que el orden sea mantenido. Los periódicos dicen que las explosiones de las bombas de hoy causaron la muerte a una persona e hirieron a varias.

Mutualidad Obrera Maurista Conferencia del P. Gerard. El próximo viernes, 4 del corriente, a las ocho de la noche, inaugurará el P. Gerard el curso de conferencias organizado por esta entidad, en su domicilio social, Carrera de San Jerónimo, 23. Este curso no tiene carácter político, sino instructivo, y por eso figuran en él personalidades tan ilustres como la del P. Gerard, que, naturalmente, por su ministerio eclesiástico, no ostenta ninguna representación política. El tema de la conferencia será: «El socialismo libre y el socialismo». Pueden asistir los mutualistas y los socios de los Centros mauristas. Las restantes personas que deseen acudir podrán proveer de invitaciones en la secretaría de la Mutualidad, de siete a nueve de la noche, donde se les facilitará a cuantos las soliciten.

VAPOR QUE REAPARECE NUEVA YORK 1. Telegrafan de Norfolk (Virginia) que el vapor «Appam», que había desaparecido desde hace varios días, ha llegado, mandado por la tripulación del submarino alemán que lo apresó.

Nombramiento de secretario Para la Nunciatura de España. ROMA 1 Su Santidad ha nombrado secretario de la Nunciatura de España a monseñor Gaetano Cicognani.

ECLIPSE DE SOL Mañana, jueves, podrá observarse en esta corte, a la caída de la tarde, un eclipse parcial de sol, que será total en la América central. La sombra de la luna abordará las costas neocelombianas, como a 70 kilómetros al Norte de la bahía de Buenaventura, y atravesando el gran Estado de Cauca, el de Antioquia y el de Santander, entrará en Venezuela y la cruzará por poblaciones tan importantes como San Cristóbal, Mérida, Trujillo, San Felipe, Puerto Cabello y Los Roques. El resto de la zona de totalidad corresponde a los mares Pacífico y Atlántico. En Madrid el principio del eclipse se verificará a las cuatro y treinta y ocho minutos y reintencuro segundos de la tarde, produciéndose la primera impresión de la luna en el disco solar en un punto de éste que dista 140º del vértice superior, hacia la derecha.

UN TREN INCENDIADO PARIS 1 El rápido procedente de Calais ha descomulgado en la estación de Saint Denis, incendiándose varios vagones. Resultaron heridos 15 viajeros, y cuatro muertos. PASTILLAS BOLIVAR PECTORALES. Calman rápidamente los curan siempre catarros, asma, gripe. De venta en todas las farmacias.

DEL MINISTERIO DE LA GUERRA

OTROS DOS GENERALES PIDEN EL PASE A LA RESERVA Por considerarse incluido en el Real decreto de selección, ha pedido el pase a la escala de reserva el general de brigada don Francisco Ampudia, que se encontraba destinado en la Dirección general de la Cría caballar. El capitán general interino de la octava región comunica al ministro que el general Garrigá ha pedido el pase a la escala de reserva.

BANCO DE ESPAÑA El Consejo de gobierno ha acordado que se proceda a sacar a concurso, entre arquitectos españoles, la confección del proyecto, presupuestos y planos, para la construcción de un edificio de nueva planta destinado a la sucursal del Banco de España en Vitoria. En cumplimiento de este acuerdo, queda abierto, desde la fecha del presente anuncio, el referido concurso, con arreglo a las siguientes bases: 1.ª Podrán tomar parte en este concurso, presentando el proyecto correspondiente, los arquitectos españoles que así lo deseen. 2.ª El solar sobre que ha de insistir este edificio es de la propiedad del Banco de España, sito en dicha capital, Cuesta del Tesoro, núm. 4, con fachadas también a la plaza de San Francisco y al callejón de Santa María del Cabello, cuyas forma, superficie y demás particularidades se detallan en el plano, del que un ejemplar, juntamente con el de estas Bases, estará a disposición de los concursantes en la Dirección general de Sucesiones, en «Caja Central», y otro ejemplar de estos dos documentos, en la Secretaría de la Sucursal de Vitoria, facilitándose una copia de ellos, así como el permiso para visitar el solar y tomar cuantos datos sean precisos en el mismo, a los arquitectos que deseen tomar parte en este concurso. 3.ª Programa: a) El edificio estará destinado, en primer término, a la instalación de las dependencias necesarias para el funcionamiento de las oficinas de la Sucursal, que consisten de: despacho oficial y reservado del Director; Secretaría, suficiente para dos empleados; oficinas de Intervención para seis, y oficinas de Caja para otros seis empleados; dos Cajas reservadas de una superficie mínima de 28 metros cuadrados la una y de 15 metros cuadrados la otra. Archivo de 4 por 7 metros, como dimensiones mínimas. Habitación destinada a Corredores de comercio; cuarto de guardia, y otra habitación también para el servicio de la Sucursal; retretes, urinarios, lavabo, etc.; y parte destinada al público, en relación con las oficinas de Caja, Intervención, Secretaría y Dirección. b) Habitaciones para: Director, cajero, portero y tres ordenanzas, en relación con sus respectivas categorías. 4.ª La construcción será enramada, y tanto en la disposición de las fábricas como en los materiales que se empleen, se procurará, en cuanto esto es posible, los riesgos de incendio. 5.ª En cuanto a la composición y ornato de las fachadas y decoración interior, queda al arbitrio del concursante, debiendo estar en relación con el objeto a que ha de ser destinado el edificio y ajustado el proyecto a las disposiciones municipales vigentes referentes al ramo de construcción en la capital de Alava. 6.ª Las Cajas reservadas deberán tener condiciones de seguridad e independencia. 7.ª Se presentará un solo ejemplar del proyecto, que constará de: Memoria explicativa y razonada del proyecto, y si fuere necesario o se creyere conveniente, los cálculos, explicación de formas y maneras constructivas. Planos del proyecto: Todas las plantas del mismo en escala de un centímetro por metro. Fachadas y sección o secciones, si se creyere necesario, a la escala de dos centímetros por metro. Detalles de decoración a cinco centímetros por metro, y constructivos a diez centímetros por metro. Todos los planos se presentarán delineados con tinta china sobre papel tela. Pliego de condiciones en el que se especi- ficará con claridad la clase de materiales, condiciones que deben reunir y las especiales respecto a aquellos que hayan de ser empleados en condiciones o con cargas poco usuales; empleo de los materiales y modo de ejecución de las obras, condiciones económicas y generales; con cuantas prescripciones sean necesarias para la contrata de la construcción del edificio. Estudios de mediciones y de presupuesto deducido de aquél, con la aplicación de los precios unitarios correspondientes a las distintas obras requeridas para la total construcción del edificio; pudiéndose formular estos precios unitarios, teniendo o no teniendo en cuenta el costo de los gastos generales de beneficio industrial, etc.; en este último caso se harán constar en partida aparte. 8.ª Se hará el estudio y se incluirá su costo en presupuesto, de las instalaciones de calefacción central para las oficinas y dependencias de la Sucursal; de timbres de llamada; de cables para la iluminación eléctrica, sin aparatos; de agua, etc.; y estas tres últimas para todo el edificio, y de todas las obras necesarias, complementarias y auxiliares para la completa terminación del inmueble. 9.ª Los proyectos se entregarán firmados por sus autores, contra recibo, en la Dirección general de las Sucursales, de esta Central del Banco de España, y en todas las Sucursales, menos en las de Melilla, Las Palmas y Tenerife. El plazo para la admisión de proyectos al concurso terminará a los cuatro meses de la fecha de la convocatoria para el concurso. 10.ª El Consejo de gobierno del Banco de España se reserva el derecho de elección o, en su caso, el de desear todos los proyectos que se presenten. 11.ª Si algún proyecto fuere aceptado, el autor dirigirá las obras para la construcción del edificio, reservándose el Consejo de gobierno el derecho de inspección, valiéndose, al efecto, de las personas que designe. 12.ª El autor del proyecto que fuere aceptado se obligará a hacer en el mismo, estime convenientes el Consejo de gobierno para el buen funcionamiento y servicio. 13.ª El autor del proyecto aceptado cobrará sus honorarios, tanto por el proyecto como por la dirección de las obras de construcción del edificio, con arreglo a la tarifa vigente en Vitoria. Madrid, 1 de Febrero de 1916.—El director jefe de las Sucursales, J. M. Jiménez.

INFORMACION POLITICA

EL PRECIO DEL AZUCAR MANIFESTACIONES DE URZAZIZ PRESIDENCIA Hablando con el presidente. Romanones dijo ayer a los periodistas que mañana se celebrará Consejo de ministros y que había celebrado larga conferencia con el ministro de Marina. Ayer al mediodía. El Sr. Alba estuvo toda la mañana en su despacho trabajando sobre las próximas elecciones. Al mediodía recibió a los periodistas el duque de Almodóvar del Valle, facilitándoles los siguientes telegramas oficiales: JAEN.—En la carretera de Martos, han chocado dos automóviles, resultando con un brazo fracturado el marqués de Villalta, y con contusiones un hermano del marqués y uno de los mecánicos que guaban los vehículos. Los restantes viajeros no tuvieron novedad. HUESCA.—Contra lo anunciado, no se han declarado en huelga los obreros de Binefar. De madrugada. El señor duque de Almodóvar del Valle dio cuenta esta madrugada de que ayer trabajaron en Almería los obreros de los ferrocarriles del Sur, los de las obras del nuevo alquife, las minas y obras públicas. HACIENDA En la conversación de ayer mañana, el señor Urzáiz amplió datos sobre la cuestión de los azúcares, y exponiendo el fundamento de sus recientes disposiciones. Supone el ministro que los efectos benéficos no han de sentirse tan inmediatamente como el interés del consumidor reclama, sino que requieren un lapso de tiempo imprevisible. «Lo que no se puede esperar es una rebaja igual a la que regía antes de la guerra, pues hay que tener en cuenta que varias de las zonas en que se cosechaba la remolacha han sido dedicadas al cultivo de otros productos más necesarios y fáciles para la exportación. «Por cierto que las noticias recibidas de Cuba anuncian una producción de tres millones de toneladas de caña, cantidad que supera a las registradas hasta aquí y que tiene doble importancia, pues el cultivo de la caña había disminuido mucho a medida que aumentaba el de la remolacha. «Nadie podrá decir que ha sido sorprendido por la Real orden de referencia. Anunciada con un mes de anticipación, ha habido tiempo sobrado para no causar perjuicio a los fabricantes y agricultores en los contratos de compra de remolacha que entre ellos se celebran, pues la noticia de que me hallaba dispuesto a tomar una resolución para llegar al abaratamiento de los azúcares, les ha servido para disminuir los precios o tomar las medidas de defensa que creyeran convenientes. «Según los últimos datos facilitados por la Hacienda, la recaudación del Tesoro ha tenido, durante la última quincena del mes de Enero, un aumento sobre la del mismo período del año anterior de 3.877.353 pesetas, elevándose en su totalidad los ingresos a 64.887.417 pesetas. «El Sr. Urzáiz dijo ayer mañana que es totalmente inexacto el propósito que se le atribuye de dejar a su hijo el distrito de Vigo, que viene representando hace años. El Sr. Urzáiz continuará ostentando en las Cortes la representación de Vigo, y su hijo tendrá también representación parlamentaria por Pontevedra. DE INSTRUCCION PUBLICA Discusiones pedagógicas. El director general de Primera enseñanza ha dirigido una circular a los gobernadores civiles para que, como presidentes de las Juntas provinciales de enseñanza, refinan a éstas y discutan el cuestionario de temas enviado por la Dirección general, referentes al mejoramiento posible e inmediato de la enseñanza en los respectivos pueblos. NOTAS VARIAS La naranja. Los exportadores de naranja, alarmados ante el anuncio de que Inglaterra piensa prohibir la importación de la naranja, han dirigido telegramas al Gobierno pidiéndole interponga sus buenos oficios con Inglaterra para evitar los enormes perjuicios que esa medida habría de irrogarles. El carbón. A los meteorólogos de Valencia se les ha suministrado, por gestiones del Gobierno, 300 toneladas de carbón, resolviéndose así el conflicto que les amenazaba por la carestía de combustible. Obligaciones del Tesoro. En el Ministerio de Hacienda se asegura que el no haber hecho aún la emisión de Obligaciones del Tesoro obedeció a que el Gobierno está estudiando si la emisión procede hacerla a plazo corto o a plazo largo. De todos modos, dentro de breves días comenzará dicha emisión. DE PALIQUE El Sr. Urzáiz ocupó la cartera de Hacienda con aplauso unánime de la opinión española, que vio en él una esperanza para la Patria en los difíciles momentos que atravesamos. De la moralidad del señor ministro de Hacienda nadie se atrevió a dudar nunca, cosa rara en este país, en el que tan propensos somos a murmurar de las gentes y a poner en la picota a los políticos. Ayer, en su despacho oficial, departía el Sr. Urzáiz con los periodistas sobre la cuestión del azúcar. Un señor redactor de una revista que se ocupa de asuntos de Hacienda consumía, en una charla equívoca, la paciencia de sus compañeros, ganosos de tiempo y poco propensos a malgastarlo, oyendo equivocarse kilos y toneladas. Complacientemente, el Sr. Urzáiz le escuchaba; pero como la ignorancia es siempre tan osada, el suodiciario redactor se permitió calificar de inmorales algunas de las decisiones tomadas por el ministro en el problema azucarero. Urzáiz espuso de su despacho al que, imprudente, abusó de la benignancia que concediera un ministro de Hacienda que siempre en sus disposiciones, atiende a los dictados de una conciencia honrada. deseosa del bien de su Patria. Ni que decir tiene que los periodistas aplaudieron, unánimes, lo hecho por el ministro.

LOTERÍA NACIONAL EL SORTEO DE AYER

LISTA de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 1 de Febrero de 1916.

Table with columns: Premios, Números, Poblaciones. Lists winning numbers and their corresponding locations.

PREMIADOS CON 300 PESETAS

Table listing 300 peseta prizes with columns for numbers and locations.

PREMIADOS CON 150 PESETAS

Table listing 150 peseta prizes with columns for numbers and locations.

PREMIADOS CON 75 PESETAS

Table listing 75 peseta prizes with columns for numbers and locations.

PREMIADOS CON 37 1/2 PESETAS

Table listing 37.5 peseta prizes with columns for numbers and locations.

PREMIADOS CON 18 7/8 PESETAS

Table listing 18.75 peseta prizes with columns for numbers and locations.

PREMIADOS CON 9 3/8 PESETAS

Table listing 9.375 peseta prizes with columns for numbers and locations.

PREMIADOS CON 4 7/8 PESETAS

Table listing 4.75 peseta prizes with columns for numbers and locations.

PREMIADOS CON 2 3/8 PESETAS

Table listing 2.375 peseta prizes with columns for numbers and locations.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIA 2.-MIÉRCOLES

La Purificación de Nuestra Señora; Santos Cándido y Feliciano, mártires; San Cornelio el Centurión, y San Lorenzo, Obispo.

La Misa y Oficio divino son de la Purificación de Nuestra Señora, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Adoración Nocturna.—Corpus Christi. Corte de María.—Nuestra Señora de las Maravillas, en las Religiosas Carmelitas (Príncipe de Vergara) y en San Justo y Pastor; de la Providencia, en la iglesia de Jesús; del Auxilio, en San Lorenzo; de los Angeles, en su parroquia.

Cuarenta Horas.—Religiosas Carmelitas Maravillas (Príncipe de Vergara). Capilla del Santísimo Cristo de la Salud.

Por la tarde, a las cinco, termina la Novena a Nuestra Señora del Sagrado Corazón, predicando el P. Ramón. Capilla del Ave María.—A las once, Misa, Rosario y comida a 40 mujeres pobres.

Capilla del Santísimo Cristo de San Ginés.—A las once, oraciones, Ejercicios con sermones.

Comendadoras de Calatrava (Rosales).—A las ocho, solemne bendición de candelas y Misa.

Parroquia de San José.—A las ocho y media, Misa de Comunión; a las diez y media, bendición y distribución de candelas; Misa mayor con sermón a cargo del P. Villarín, y por la tarde, a las cinco, continúa la Novena a Nuestra Señora de la Purificación y Candelaria, predicando el mismo Padre. Después de la Salve se dará a adorar al Niño Jesús, cantándose Villancicos.

Parroquia de Santos Justo y Pastor.—Idem id.; a las diez y media, bendición de candelas y Misa mayor, en la que predicará D. José Juliá, y a las cinco y media de la tarde termina la Novena, predicando el mismo señor.

Parroquia del Buen Consejo.—A las ocho, Misa de Comunión para las congregantes de la Santísima Virgen; por la tarde, a las cuatro y media, Exposición, Rosario y sermón, que predicará D. Prócuro Diez.

Parroquia de San Marcos.—A las ocho, Misa de Comunión para la Felicitación Sabatina; a las diez, Misa solemne, bendición de candelas y Adoración del Divino Niño; a las cinco de la tarde continúa la Novena a San Blas.

Religiosas Carmelitas Maravillas (Cuarenta Horas).—Fiesta a la Purificación de Nuestra Señora; a las ocho, Misa de Exposición de S. D. M.; a las diez y media, Misa solemne, predicando un Padre Carmelita; por la tarde, a las cuatro y media, principia la Novena, predicando el P. Miquea Alarcón, S. J.

Religiosas Mercaderías de Don Juan de Alarcón.—A las nueve, solemne función. Religiosas de la Encarnación.—A las diez, Misa mayor.

Continúan las Novenas anunciadas. Adoración Nocturna de señoras. La Adoración Nocturna de señoras, establecida en la Capilla de las Damas Catequistas (Francisco de Rojas, 4), celebrará solemne culto a Jesús Sacramento el jueves, 3, a las seis de la tarde; predicará el reverendo P. Garzón, S. J.

Quedará expuesta S. D. M. durante toda la noche. Congregación de Nuestra Señora del Carmen, establecida en la Cripta parroquial de Santa María la Real de la Almudena, de esta corte.

Esta Congregación inaugura hoy sus cultos con una Misa de Comunión a las ocho y media, en la capilla de Nuestra Señora del Carmen, y por la tarde, a las cinco, con imposición de escapularios, Exposición del Santísimo Sacramento, Estación, Rosario, plática, Bendición y Reserva.

El día 16, a las ocho y media, será la Misa de Comunión reglamentaria para todos los congregantes.

DE FOMENTO Sustitutivos del sulfato de cobre. El Sr. Salvador ha dicho a los periodistas que en Italia se están ensayando varios productos químicos, tales como el óxido y el amoníaco de cobre, en sustitución del sulfato, y con objeto de practicar las mismas experiencias en España, ha recomendado a las Estaciones entomológicas importen de Italia los dichos productos.

ESPECTÁCULOS

LOS DE HOY

ESPAÑOL.—A las cinco y media (popular), El velón de Lucrecia.—A las diez (función III.ª de abono, popular), El velón de Lucrecia.

PRINCESA.—A las nueve y cuarto (sexto miércoles de moda), Las flores de Aragón. COMEDIA.—A las seis, cinematógrafo.—«Elena» (tres actos, extraordinario éxito), «La nochebuena de mamá» (dos actos, gran éxito) y «Los misterios del bosque» (tres actos, éxito inmenso).—A las diez (función popular), El orgullo de Albalade.

LARA.—A las seis y media (doble), Fantasmas (dos actos).—A las diez (doble, especial), El tañón Salomón (dos actos, estreno). Y Los celos de Mercedes.

ZARZUELA.—A las diez y cuarto, Fátima Miris. INFANTA ISABEL.—A las seis (doble), Lo cursi.—A las diez y cuarto (doble), Lo que se llevan las horas.

CERVANTES.—(Compañía Simó Raso).—A las seis (sección verna), Hormiguina (dos actos).—A las diez y media (doble), La frescura de Lafuente (tres actos).

APOLLO.—A las seis (doble), El barbero de Sevilla (gran éxito de Clarita Panach) y Los pendientes de la Trini, ó No hay mal que por bien no venga.—A las diez y cuarto (sencillo), La ley del embudo.—A las once y media (sencillo), Los pendientes de la Trini, ó No hay mal que por bien no venga.

COMICO.—A las seis, La casa de Quirós (dos actos) y La pobrecita Dolores.—A las diez y cuarto, La pobrecita Dolores y La perla amarilla (dos actos).

MARTIN.—A las seis, Los quakeros (tres actos).—A las diez y media, La reina gitana (tres actos).

POLICHINELAS.—A las cuatro (sencillo), El epilogo y Los fosforitos.—A las seis y media (sencillo), Fuegos de las Mujeres y Los fosforitos.—A las diez y cuarto (especial), La vida íntima y Los fosforitos.

IMPRESA RENOVACIÓN San Marcos, 42.—Teléfono 4.967.

ELEGANTE SASTRERIA LA BRUJA

Grandiosas rebajas de calado que hace todas las años por día de temporadas: (visitas escapatorias), cerrado de usa y media a tres. DESENGAÑO, 12.

ESQUELAS

de novenarios y aniversarios, para publicar con descuentos en EL DEBATE, en el servicio especial de La Central Anunciadora

Agencia católica de publicidad. ANUNCIOS Sebastián Borroquero Sacristán Augusto Figueroa, 16. MADRID

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA

Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos debido al numeroso é instruido personal.

PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, escultor, VALENCIA

Ornamentos de Iglesia

García Mustieles ::34, Mayor, 34:: Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino.

PIDANSE CATALOGOS Y MUESTRAS TELEFONO 3.784

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA

Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

«Himno al inmortal Cervantes»

A DOS VOCES DE TIPLES para Escuelas, Colegios é Institutos religiosos de enseñanza por el maestro, D. Sergio Larros.

Este himno, en tono de «sis bemol mayor, por su sencillez y elegancia es digno de figurar entre las mejores composiciones de su género, pues constituye una página musical perfectamente adaptable al carácter de los niños, sin perder por eso su grandiosidad.

Precio, 2,50 pesetas. De venta en el kiosco de EL DEBATE

TÓNICO-DIGESTIVO Y ANTICÁSTROFICO

Cura más pronto y mejor que ningún otro remedio todas las enfermedades del estómago é intestinos. Exigir siempre marca registrada. De venta en todas las farmacias de España.

PERLAS FINAS ORO

Plata de ley al peso en horquillas, anillos, cadenas y alfileres de ensaña. La Casa que más barato vende en la de PEREZ HERMANOS

Zaragoza, 9, y Fresa, 2; teléfono 2.449

LIQUIDACION VERDAD

Por cesación de existencia se liquidan todas las existencias de LA METALURGIA MADRILEÑA con un 25 por 100 de descuento sobre los precios de fábrica.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Entre de esta Sección publicaremos anuncios breves extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá subida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de esta número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicación en esta Administración.

VARIOS

GALLETAS para perros. Muy apropiadas y útiles para los de caza y guardería. Comida granulada para perros. EL MATERIAL AGRICOLA, Z. habidre, números 11 y 13, BILBAO.

PERSONA formal, de confianza, desea cargo en oficina, sabiendo contabilidad. Razón: Tahoma de las Descalzas, 4, cuarto interior.

SEÑORA buenos informes se ofrece compañía ó dirección en casa católica. Costanilla Desamparados, 3, bajo Derecha.

OFRECESE se no rita dependiente comercio, casa formal, educar niños ó acompañar señoras. San Andrés, 1, duplicado.

SE OFRECE para escribir en oficinas ó casa comercial acreditada en estos trabajos. Tiene informes. Santa Lucía, 11, cuarto.

MODISTA a domicilio, perfeccionada en Francia. Barquillo, 20, tercero derecha.

JOVEN católico de lecciones matemáticas ó contabilidad. Buenos informes. Fuenarreal, 14, cuarto.

JOVEN desea ocupación compatible horas de estudio para poder terminar carrera. Luis Gálvez, Fuenarreal, 57.

LOS PROPIETARIOS católicos, cuantos practicamente quieran serlo, siempre que necesitan de maestros u obreros, deben dirigirse a la Bolsa del Trabajo de los Ciruelos, San Andrés, 9.

THE ALGE SCHOOL Escuela Moderna de Lenguas Vivas FUNDADA EN 1900 PRECIADOS, 12, y GALDO, 3 (entrada por Galdo) DIRECTOR: LEO VON CARSTEN LICHTERFELDE Profesores competentes naturales de la nación cuyo idioma enseñan Francés, inglés, alemán, italiano, español. METODO ALGE PRECIOS MODICOS Clases particulares-abonos. Clases diarias y alternas generales.

POSTALES Y RETRATOS DE Su Santidad Benedicto XV En Hidrocrómia a 16 tintas, tamaño 65x80 centímetros 15 pesetas. En Fototipia, tamaño 44x56, 7 pesetas. Idem a una tinta, igual tamaño, 5 pesetas. Tarjeta postal en Fototipia, diez tintas, 3,50 pesetas docena. Idem id. a una tinta, 1,50 pesetas docena. A nuestros suscriptores les haremos un descuento del 20 por 100 en los Retratos del tamaño grande y el 10 por 100 en los restantes y en las postales. Los pedidos, a esta Administración.

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya BILBAO FABRICAS EN BARACALDO Y SESTAO Lingote al oek de calidad superior para fundiciones y hornos. Mártin-Siemens. Acero Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Carriles Vignoles, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias. Carriles Phoenix ó Bress para tranvías eléctricos. Viguera para toda clase de construcciones. Chapas gruesas y finas. Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios. Fabricación especial de Hojalata. Tubos y Bafios galvanizados. Látex para fábricas de conservas. Envases de hojalata para diversas aplicaciones. DIRIGID TODA LA CORRESPONDENCIA A Altos Hornos de Vizcaya BILBAO

Compre usted los discursos pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella P. Zalcarias Martínez D. Alejandra Pidal y Mon D. Angel Herrera en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa. Precio: UNA PESETA De venta en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

BOLSA DEL TRABAJO Centro Popular Católico de la Inmaculada 15 de Enero de 1916. Hay ofertas de trabajo para los oficios siguientes: buenos cinceladores y bujadores. San Lorenzo, 10. Madrid. Teléfono 2.304. JUVENTUD MAURISTA BOLSA del Trabajo 14 Enero 1916. OFRECESE toda clase de obreros, operarios y servidumbre. Horas de oficina: de siete a ocho. Completamente gratis. Oficina de intermediación para los que no se sirven y se sirven voluntarios, 6,10 pesetas. Carrera de San Jerónimo, 28, pág. UN PIANO, aunque está